
隨㠥社會的進步，民眾對生活質量

的要求也日益提高。環保也成為普通

民眾關注的話題，而處理不慎便會成

為社會焦點。不久前，四川什邡市部

分群眾因擔心鉬銅項目造成環境污

染，大批人聚集在市政府外，最終發

生群體性事件。早在2007年5月底，福

建廈門一個投資逾百億的PX化工項

目，群眾擔心在建的PX項目距離人口

密集區過近，也出現市民集體抵制PX

項目的「散步」事件。

事實上，在內地因環保問題而導致

群體性事件發生的也不只什邡和廈

門，且環境影響的廣度與深度相較上

述兩地又有過之而無不及。面對如此

複雜嚴峻的環保壓力，地方政府該怎

麼辦？

浙江省委常委、副省長兼溫州市委

書記陳德榮表示，「檢驗溫瑞塘河治

污成效，不以部門報上來的數據為

準，要以環保局長和公用集團董事長

帶頭下河游泳作為河水治理好的標

準。

環保局長帶頭試驗環保質量固然值

得讚賞，能讓環保部門負責人在思想

上高度重視，在計劃上更具針對性，

在行動上有的放矢，在關係上更貼近群眾，在監

督上更富廣泛性，特別是在健全的法律法規和規

章制度的前提下，環保局長「帶頭下河」

可切實有效地解決各類焦點環保問題。

不過，事後治理不如起初防範。比如編

制項目建設規劃之初就將環保作為開工的

前提，將生活與生產嚴格分離，讓預防走

在治理之前等。希望不久的將來，環保局

長帶頭下河游泳檢驗河水治理效果不再成

為笑談。

香港文匯報訊 據《晶報》報
道， 作為深圳上世紀80年代的著
名建築，晶都酒店承載了深圳很多
歷史文化記憶，成功接待過31位國
家元首及政府首腦。根據羅湖區蔡
屋圍新一輪城市更新改造計劃，晶
都酒店將被拆除，取而代之的是一
座達666米的深圳第一高樓。
晶都酒店地處深圳政商金融要

地，樓高30層，建築面積55,000平
方米，擁有360多間高級客房、現
代化商務會所、深圳酒店最大的地
面停車場。酒店自1988年試業以
來，於1992年被國家旅遊局評為四
星級酒店，成功接待過新加坡前總
理李光耀等31位國家元首及政府首
腦，曾被評為「深圳市十大優秀星
級酒店」、「深圳市十佳旅遊酒店」
等。
蔡屋圍舊改範圍東起華潤萬象

城西至紅嶺路，北起紅寶路以北
的舊村區域南至濱河路，其中包
括晶都酒店、農業銀行、大劇

院、環宇酒店等。改造項目的規劃設計工
作最終需要得到市規劃國土委的審批。記
者9日致電市規劃國土委城市設計處，該處
負責人表示，至今為止，他們還沒有收到
羅湖區及有關改造單位的申請報告，暫時
不便發表意見。
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乳膠洩漏 溫州驚現「牛奶河」
延綿兩公里散發臭味 居民憂中毒

香港玩具槍 過關變真槍

國家重護東江源 保障4000萬人佛教協會選新教材 望「重振律風」

穗試行垃圾按袋收費穗「限牌」細則：競拍搖號各半
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香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）廣州市
交通工作領導小組10日公布「限牌令」實施細則：
在汽車「限牌」試行一年期內，對全市12萬輛中小
客車增量配額指標，50%採取有價競拍，50%無償
搖號。
《細則》規定，個人指標額度佔總指標量的

88%。單位和個人可以同時申請搖號和拍賣，但不
能同時以兩種方式取得配置指標，只能二選一。個
人申請指標每月搖號一次，單位則兩個月搖號一
次。
出租車、校車、公交車、新能源汽車、外國駐穗

使領館公務車輛以及7月1日前已取得公務車編制許
可或進口境外人員自帶車輛的，均可直接申領指
標。使用財政資金的行政、事業單位（即公務車）
不得參加中小客車競拍，而以搖號方式申領指標。
機關、事業單位、社會團體組織每年只可申請1個
編碼，企業按繳稅額度最多可申請8個編碼，參與
搖號或競拍。
《細則》還規定，非本市戶籍人員申請汽車牌照

指標，需持居住證、連續交納個稅和養老保險三年
以上；港澳台或外籍人士則需持有效證件並在廣州
連續居住三年以上，且每年累計9個月以上。

香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）廣州10日起正式啟
動垃圾分類計劃，包括實行「垃圾費按袋計量」、「廚餘
垃圾專袋收集」等多項模式，部分住宅區已開始試行。專
家指出，該措施是借鑒了台北經驗，採用「垃圾費隨袋徵
收」，居民家庭排放垃圾越多，付費就越多。
8日，廣州垃圾分類「按袋收費」試點在越秀區萬科金

色家園首先啟動。廣州市城管委總工程師鮑倫軍表示，試
點小區的居民每天獲得政府免費派發的2個有防偽標誌的
專用垃圾袋（分裝廚餘垃圾和其他垃圾），容量在10升至14
升之間，用不同顏色區分。廚餘垃圾袋為生物降解袋，可
直接用於堆肥。居民扔垃圾只能用這兩種垃圾袋，如不夠
用，市民則需另行購買。
目前，廣州常住居民每月每戶需交納15元環境衛生費

（10元衛生清潔
費、5元垃圾處
理費）。未來如
在全市推廣的
話，當局將考慮
取消15元環衛
費。
有廣州居民表

示理解，目前廣
州已是垃圾圍
城，普通人應從自我做起。但也有市民認為，每個專用垃
圾袋5角錢，廣州一個月涉及上億元垃圾袋費用，擔心會
否有利益輸送。

香港文匯報訊（記者 郭若溪、實習記者 張兆

銘 深圳報道）深圳陳姓男子由於從香港購買較

大殺傷力的仿真槍，在深圳通過網路非法販

賣，被南山區檢察院提起公訴。南山區法院近

日對此作出一審判決，被告人陳某被處有期徒

刑3年。

據了解，2010年12月至2011年4月25日期間，

陳某在香港「現代模型公司」購買型號為MP-

654K仿真手槍5支、PPK型仿真手槍1支、「競技」

型仿真手槍3支。隨後帶回深圳，透過互聯網進

行買賣，每支槍獲利數百元人民幣。

仿真手槍屬於刑法調整的槍支範圍。深圳市

人民檢察院表示，中國法律規定槍口比動能小

於1.8焦耳/平方厘米，大於0.16焦耳/平方厘米

（不含本數）可認定為仿真槍。部分在香港可自

由購買的玩具槍、BB槍等仿製槍支，已超出這

一標準，一旦攜帶入境，可能涉嫌刑事犯罪。

香港文匯報訊 江西省長鹿心社10日在

「原中央蘇區振興發展動員大會」上表

示，東江源保護已被正式列入國務院規

劃，成為國家生態補償試點。江西將加

大水土流失綜合治理力度，加強東江等

重要河流的源頭保護。

東江源於江西省尋烏縣東江源村椏髻

缽山，連接贛粵港三地，是香港特別行

政區及廣東省東莞、深圳等城市4,000多

萬居民的主要飲水資源，關係㠥東江流

域和珠三角地區的經濟發展和香港的繁

榮穩定。

根據《關於支持贛南等原中央蘇區振

興發展的若干意見》，「中國南方地區

重要的生態屏障」是贛南等原中央蘇區

的戰略定位之一，東江源等重要河流源

頭保護被明確地列入國務院規劃。

江西省委常委、贛州市委書記史文清

說，中共高度重視原中央蘇區振興規

劃，5位中共中央政治局常委先後13次

作出批示，實屬罕見。

鹿心社表示，江西省將加強東江等重

要河流的源頭保護，並推動東江源頭升

級為國家級水資源保護區，開展水生態

系統保護與修復治理。

香港文匯報訊 中國佛教協會副會長學

誠法師編著的戒律新書《現代僧伽作持手

冊》、《三壇大戒受戒手冊》近日正式刊

發，不久即被中國佛教協會「全國漢傳佛

教規範傳戒開堂、陪堂研討班」選為學習

教材。

戒律自古在佛教理論中被視為根本命

脈，近年來網絡、報刊上廣為傳播的一些

佛門負面事件，佛界人士認為「都與戒律

出軌有關」。

《現代僧伽作持手冊》是一套較為齊備

完整又便於現代僧眾閱讀、理解和操作的

結界、說戒、安居、自恣乃至懺罪等常用

作持手冊，《三壇大戒受戒手冊》則是幫

助戒子們如法如律地受持三壇大戒的實用

手冊。

中國佛教協會會長傳印長老在其中一篇

序文中介紹：「思索我國（漢地）佛教之

衰弱，實基於戒律之缺失，於是精研詳

究，依據南山等諸律典，以便於今人理解

和操作的方式。」

學誠法師表示，歷史告訴我們，要想讓

古老的佛教在當今時代煥發出新的生命

力，必須重新復興戒律之真正精神，發揚

持戒之優良風氣。

香港文匯報訊（記者 白林淼 溫州綜合報道）浙江溫州

市郊甌海瞿溪河前日因上游有企業發生操作事故將大量乳

膠洩漏其中，使得河水一夜泛白，成為人見人畏的「牛奶

河」。10日，本報記者抵達現場，發現經過清理後，河道

已基本恢復原貌，但沿岸居民仍懼河水有毒。

■村民在瞿溪河邊洗衣服。 網上圖片

■10日傍晚19時許，北京遭遇強對流天氣。短時間內狂風暴雨大作。

朝陽區望京地區某路段，路旁長度超過百米的廣告牌被風雨吹翻，十

數輛汽車被砸，暴雨後一片狼藉。 網上圖片

■深圳晶都酒店將被拆除，代之

以一座高達666米的第一高樓。

網上圖片

■圖為萬科金色家園門口的垃圾分類試

點。 網上圖片

■圖為香港某一仿真槍專賣店內的陳列品。

網上圖片

■中國佛教協會會長傳印長老（中），副會

長學誠法師（右一）。 網上圖片

■排水口不停往河裡排放乳白色污水。 網上圖片

■溫州瞿溪河因乳膠洩漏變「牛奶河」。 網上圖片
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■多名香港義工前往東江源頭清理河道

垃圾。　 資料圖片
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事發於9日凌晨1時許，一輛

載㠥20噸天然乳膠的大卡

車，在溫州甌海瞿溪寧國路上正

在輸送乳膠的管道突然破裂，白

色的乳膠隨即沿㠥廠房後的排水

渠流入河道。站在塘坎橋上，一

眼望去，橋下的河水一片白。十

幾米寬的河面上，越靠近河中心

乳白色越濃。據了解，受污乳膠

的水域共有2公里長，越到下游

的水域白色污染物越嚴重，估計

流入河流的乳膠大概有100至150

公斤。

河道一夜變白
當天凌晨4點多，附近村民周大

伯起來晨跑，突然發現河水的顏

色有些不對頭，起先還以為是自

己眼花，便繞㠥河岸跑了一圈，

發現河水顏色全部變白。「水面

漂浮㠥一層白色油污一樣的東

西，好像倒進去好多白色的牛

奶。隨㠥時間推移，下游河道的

河水顏色開始變青、發臭。」

甌海區三溪環境監察中隊的工

作人員接報後趕到事發現場，核

實情況並向甌海區環保局做了匯

報。9日中午，甌海區環保局決

定在污染源頭至紅橋段設置抽水

點，共買、租了13台抽水泵，將

白色的河水通過抽水泵輸送到污

水處理管網內，通到瞿溪污水處

理廠和城西片污水處理廠處理。

村民不敢洗菜
甌海區環保局相關人士表示，

天然乳膠溶於水，本身沒有毒

性，然而乳膠屬於高分子化合

物，溶於水的濃度過高，也會造

成水體含氧量下降，水生生物的

死亡，最終使得河水發黑發臭。

截至目前，抽水泵已連續作業超

過1天，且不斷從上游補充乾淨

溪水到瞿溪河裡進行稀釋。

儘管河水已與出事前相差無

幾，且有村民開始在河邊洗衣

服，但是大部分居民表示對此仍

有所顧慮。黃女士認為，雖然現

在看上去很清澈，但她不能確定

曾經一夜之間變成「牛奶」的河

水，是否會對家人的健康造成影

響。她今後亦不敢在河邊洗菜。

另有居民表示，希望周邊企業能

更多地關注自身經營對環境的影

響。

目前，事故的企業已經被環保

部門責令關停，並會對其進行一

定的處罰。


